

# *ZEDM, una plaza atractiva de inversión*

---

*Image not found or type unknown*



Foto / <https://www.cuspidemexico.com.mx/>

**Por: María Josefina Arce**

Próxima a cumplir nueve años de inaugurada, la Zona Especial de Desarrollo Mariel, en la provincia de Artemisa y al oeste de La Habana, viene consolidándose como uno de los enclaves económicos más importante de Cuba, llamado a tributar al avance del país y al bienestar de sus ciudadanos.

Con una extensión de 465 kilómetros cuadrados, esta zona, la primera de su tipo en el archipiélago cubano, tiene una posición geográfica privilegiada en el Mar Caribe, lo que unido a otros factores la posicionan como una plaza de inversión atractiva.

De hecho se han aprobado 62 negocios, 36 ya operan, por un monto de inversión comprometida de más de tres mil millones de dólares. De estos, más de mil ya han sido ejecutados.

En la actualidad están presentes en la Zona unas 21 naciones, entre ellas México, Vietnam, España y Brasil, una presencia foránea que se aspira a ir incrementado, dada la positiva opinión de los inversores.

Representantes de firmas que operan en Mariel han elogiado las condiciones de infraestructura, incentivos, perspectivas y el apoyo recibido por las autoridades cubanas.

Han señalado los esfuerzos para agilizar los trámites, la ventaja de estar cerca de la capital y de su aeropuerto y de disponer de una terminal de contenedores y el no pago de impuestos en el primer año de operaciones, entre otras facilidades.

De acuerdo con las informaciones, unos 4 mil 173 millones de pesos se han destinado a infraestructuras básicas y complementarias como viales, puentes, ferrocarril, acueductos, redes hidráulicas, eléctricas y de comunicaciones.

Además, la Mayor de las Antillas cuenta con un seguro marco regulatorio, un ambiente de negocios respetuoso y amigable, grandes potencialidades y una alta formación y capacitación de sus recursos humanos.

Asimismo, la Cartera de Oportunidades de Negocios con Inversión Extranjera en su más reciente edición contiene 678 proyectos, de ellos 56 se localizan en la Zona Especial de Desarrollo Mariel.

Ana Teresa Igarza, directora general del estratégico enclave, ha precisado que las actuales inversiones se concentran en los servicios logísticos, la biotecnología, la industria biofarmacéutica y la manufactura de avanzada.

Es este un proyecto visionario, de futuro, no solo económico, al generar exportaciones y promover la sustitución de importaciones, sino también de gran alcance social, al garantizar la preparación y nuevas formas de empleo a los residentes locales.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/293247-zedm-una-plaza-atractiva-de-inversion>



**Radio Habana Cuba**